

## Entregan Beneficios PAMMA Equipa 2024 en Atacama

**Pequeños mineros de la Región de Atacama reciben más de 40 millones de pesos gracias al programa PAMMA Equipa. Estos recursos permitirán la adquisición de equipamiento nuevo con el objetivo de optimizar la productividad, la seguridad y la modernización de las operaciones mineras a pequeña escala.**

**E**n un nuevo impulso para fortalecer la pequeña minería en la región de Atacama, el Programa de Capacitación y Transferencia Tecnológica para la Pequeña Minería Artesanal (PAMMA), ejecutado por el Ministerio de Minería, ha adjudicado más de 40 millones de pesos a cinco faenas mineras de la Región de Atacama. Este concurso, denominado PAMMA Equipa, se ha enfocado en la entrega de subsidios económicos para la adquisición de equipamiento nuevo, con el objetivo de optimizar la productividad, seguridad y modernización de las operaciones mineras a pequeña escala.

Durante el proceso de postulación, que se llevó a cabo en septiembre, los productores y productoras tuvieron la oportunidad de solicitar financiamiento por hasta 10 millones de pesos para adquirir las herramientas y equipos necesarios para sus faenas. Entre las preferencias de los beneficiarios destacaron kits de perforación, generadores eléctricos, Compresores, rotomartillos, entre otros elementos.

Al respecto, Juan Carlos Peña Pérez, seremi de Minería, destacó el compromiso del Gobierno con el desarrollo de la pequeña minería:

“En la administración del Presidente Gabriel Boric Font entendemos la importancia de la pequeña minería en el desarrollo regional, razón por la cual estamos comprometidos en fomentar y hacer sostenible esta actividad”. En este sentido, la autoridad se refirió a la importancia de los fondos PAMMA, ya que

“reforzamos aspectos clave como la seguridad y la productividad de las faenas mineras. Estos recursos son fundamentales para que las y los pequeños productores mineros puedan seguir generando empleo y crecimiento en sus comunidades”.

La adjudicación de fondos PAMMA Equipa se suma a otros instrumentos de fomento implementados en 2024, como PAMMA Productivo, que distribuyó aproximadamente 290 millones de pesos a 32 faenas en las tres provincias de la región, PAMMA Capacita, centrada en la formación teórica y práctica sobre seguridad, asociatividad y liderazgo. Este último está siendo actualmente ejecutado por el Centro de Capacitación de Sernageomin, con alta participación en cada una de las comunas de la región de Atacama. Se suma a ello el programa Fortalecimiento de Cooperativas y Gremios de la Pequeña Minería, que apunta a fomentar la minería de pequeña escala, específicamente la minería metálica y no metálica,



contribuyendo a reducir sus brechas de acceso a financiamiento, asistencia técnica y nuevas tecnologías., entregando en la Región un total de 88 millones de pesos a 8 pequeños productores mineros.